

TIERRA SORIANA

DIRECTOR

José Sáenz

á quien se dirigirá toda la correspondencia.

Redacción y Administración: Collado, 9, Soria.

Periódico trisemanal independiente. PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

franqueo concertado

Sábado 29 de Julio de 1911

NUM. 713

Precios de suscripción

Año... Plaz. 450
Semestre... 250
Trimestre... 150
Extra... 100
Anuncios y comunicaciones a precios económicos.

AÑO VI

La Moderna, Casa de Viajeros

(instalada en el local que ocupó el H. de Comercio)

JOSE SAENZ

Collado, 9 (TIERRA SORIANA)—SORIA

Elegante y lujoso comedor. Higiénicas habitaciones. Trato esmerado. Precios económicos.

Crónica agrícola

Intil parece encargar la importancia y las ventajas de la asociación de todos aquellos que se dedican a un mismo negocio o coinciden en un punto de sus intereses para fomentar y proteger estos, pues la marcha de las cosas, y la fuerza de los hechos, han de haber convencido a todos de la necesidad de asociarse.

Capto para hacerse oír de los Poderes, á fin de que se reconozcan los derechos del agricultor, cuanto para poner de manifiesto la cuantía de los intereses que se trata de defender, como para introducir en la dirección y administración públicas y privadas, reformas de justicia y de conveniencia general, ya para hacer con la economía debida la adquisición de los elementos necesarios en el negocio del campo, la asociación es de necesidad innegable. Así lo ha comprendido, antes que los agrionitores, las demás clases, y los profesionales en sus asociaciones y colegios, y los industriales, negociantes, y artesanos en sus gremios, se hallan unidos y organizados, poseídos del verdadero espíritu de cuerpo ó de clase que les mantiene siempre dispuestos a proteger sus comunes intereses.

Menos avisados ó menos prácticos, los agricultores viven dispersos, sin darse cuenta de que necesitan imitar á esas clases, de que necesitan unirse para la defensa de sus intereses y sus derechos. Alzan el grito aislada y casi siempre inútilmente; cuando una ley ó una disposición cualquiera viene á lesionar sus intereses, y cuando otra ley viene á favorecerlos, la falta de cohesión, de organización y hasta de orientación, hace que esa ley sea incompleta ó quede incumplida. Unas cuantas veces aladas que se oyen aquí y allá, pesan poco, influyen poco, cuando se debaten intereses de media y actúan núcleos organizados y poderosos.

Aparte de los fines de carácter local que se propone dicha Asociación, y que por ahora se reducen á una organización completa de guardería local, á procurar sostener los precios de los vinos en la localidad, á la compra en comunidad de abonos, sulfatos, azufres, etc., con destino á sus viñas, y á propagar entre los viticultores asociados algunos conocimientos para que la elaboración de los vinos naturales se haga en forma apropiada á fin de que los caldos resulten limpios, buenos, de aceptación en los mercados, entran en sus planes otros fines de carácter general, y son, hacer efectiva y eficaz la ley de 27 de Julio de 1895, que prohíbe terminantemente, y castiga con rigor, la fabricación de vinos artificiales, clasificando el vino artificial como el que no proceda de la fermentación del jugo de la uva fresca, y al que se haya adicionado con cualquiera substancia química ó vegetal que no proceda de los racimos de uva, y gestionar la creación de una guardería rural bien organizada que mantenga el orden más completo en los campos y haga posible la repoblación del arbolado en sus montes y sotos; fines para cuya realización es necesaria, es indispensable la unión de todos los agricultores españoles.

Estelares

27 de Julio.

¿Recordáis? La Patria, acongojada, triste y pesadisa, vió que mancharon con ofensas su inmaculada historia y llamó á sus hijos. Bastó una llamada, pues que los bravos no necesitan excitaciones para acudir á su puesto y dejaron sus amores, sus cariños, sus afectos, su guitarra y su esteva y fueron á tierras africanas: buscando pólvora y plomo, y como no necesitaban ni fuertes ni corazas, resguardados solo con la dureza de su corazón, salieron buscando al enemigo; almoros, valientes decididos y cuandoodalha laron se hartaron de ver una derrota y otra y otra más; se cegaron sus ojos de tanta humareda de pólvora; enmudecieron de emoción; no sintieron el chocar de cables; ni el tableteo de cañones; ni el lajar de las bestias; ni las maldiciones de los vencidos. ¿Recordáis? Fue una legión de hombres guerreros, la pléyade de la hispana

razo; el carácter de nuestra estirpe; el carácter de nuestra estirpe; el carácter de nuestra estirpe. el carácter de nuestra estirpe.

De aquella jornada quedó un triste recuerdo. Y la Patria, que no olvida el sacrificio de los que por ella dan su vida, tiene constantemente una plegaria para sus hijos.

Y cuando vuelva á renovarse esa página de leyenda y de realismo, ante nosotros se descubrirán otros hombres.

Te la piden los que en aquella gloriosa jornada perdieron sangre de su sangre, un afecto, amor de amores, un cariño, un hijo, ó un esposo, un corazón amante ó un padre.

Bienvenido CALVO Y de las rimas sentimentales

Entonces era un niño con los bucles dorados; a la tarde solía correr por el jardín. El cretón, el cretón, el cretón, con mi trompeta, mi caja de soldados, sin más novedad que los cuentos de Grimm. Había algunas niñas, amigas de mi hermana, Leopoldina, era rubia con oros de tripa; Carmencita, morena como una sevillana, Lucía era tan pálida... y la traviesa Juana reía en el crepúsculo sus risas de cristal.

GABINETE MEDICO Dr. Basilio Jiménez Benito Rayes X. Electroterapia Consulta diaria de 10 á 1 Calle de los Estudios, 2—pral.

Crónica de sucesos

Asesinado por 100 duros

En el término municipal de San Saturnino (Coruña) y en el sitio denominado la Lagoa, fueron hallados varios huesos y un trozo de cuero cabelludo; los que examinados por el médico municipal resultaron ser restos humanos. Practicadas las diligencias por el juzgado municipal de dicho término, dieron por resultado que unos días antes había desparecido de un pueblo próximo, el mendigo Antonio García (a) Manducho, y que, como quiera que seguía rumor solía llevar costidos á las ropas 80 ó 100 duros muy bien podía haber sido asesinado dicho sujeto por el móvil de tan exigua cantidad.

Un ciclón. Numerosas muertes

En Tokio un violento ciclón ha arrasado un vastísimo territorio, habiendo habido por dicho efecto bastantes centenares de víctimas.

Odios de lugareños. Casas incendiadas.

Por aprovechamiento de pastos para el ganado en un monte situado en el término de Villarino (Oronse) se han originado serias contiendas entre los vecinos de Castiñeira y Chagarazoso, pues en muy poco tiempo en este último pueblo han ocurrido seis incendios dando por resultado casi la total destrucción de otras tantas casas.

Como resultado de las investigaciones hechas por el juzgado, ha resultado comprobado que los autores eran varios vecinos del pueblo rival, los cuales han ingresado en la cárcel.

En el pueblo de Turre (Almería) rieron varios vecinos por cuestión de riegos originándose una verdadera batalla campal en la que se cruzaron treinta y tantos disparos de los que resultaron dos muertos y varios heridos.

Imponente tormenta

En La Calahorra (Jaén) una horribosa tormenta ha arrasado por completo la hermosa y fecundante ribera del Ebro, dejando á infinidad de familias en la más espantosa miseria.

Arrollados por un tren

En Oviedo y al salir el tren de un túnel de Villabona arrolló á dos operarios que se hallaban ocupados en reparar la vía; los cuales quedaron muertos en el acto.

Un sátiro que viola y mata á una niña.

Roma.—En Dronere se ha cometido un horrible crimen. Un individuo de 45 años de edad, llamado Bernardo Beltramo, se encontró en el campo á su sobrina, una niña de once años. Valiéndose de subterfugios, llevó la niña á un paraje solitario y allí trató de violarla. La niña intentó huír, dando al tiempo grandes gritos, pero el sátiro la retuvo entre sus brazos; la llenó la boca de tierra y luego la violó.

La niña pereció poco después por asfixia. El Bernardo, queriendo sin duda ocultar su crimen, abrió una fosa y enterró en ella á la niña. Pero el hoyo no debía ser muy profundo, y algunos campesinos, notando la corrupción del cuerpo muerto, buscaron hasta dar con la fosa. El sátiro ha sido detenido y encarcelado.

De Madrid

(De nuestro corresponsal especial)

Sr. Director de TIERRA SORIANA

Muy señor mío: En la próxima semana estarán ultimadas y se harán públicas las bases para el concierto de un modus vivendi entre Francia y España respecto á las cuestiones de Marruecos, para evitar en lo sucesivo rozamientos y discordias, como las últimamente registrados en Alcazarquivir, entre las tropas francesas y españolas.

En dicho modus vivendi quedarán perfectamente deslinadas las zonas de influencia de cada una de las respectivas naciones.

Esta mañana ha conferenciado el Sr. García Prieto con el Embajador de Francia para establecer definitivamente el modus vivendi, que consiste en manifestaciones verbales, reciprocas, con carácter oficial.

De esta conferencia dará noticia oficiosa á la prensa el ministro de Estado en San Sebastián.

En resumen dijo el Sr. Canalejas á los periodistas se ha conseguido establecer la línea divisoria, para los franceses en Lucus y, para los españoles el límite de las posiciones que actualmente ocupa.

El segundo punto se refiere al tránsito de los europeos que pasen por Alcazar para Fez. Se les proveerá de un pasaporte y aquellos que tengan carácter militar ó diplomático se les permitirá pasar con armas y con una pequeña escuadra que no constituya núcleo.

El tercer punto se refiere á los desertores, comprometiéndose España, por cuantos medios tenga á sus alcances, no permitir que se refugien en nuestras zonas de influencia y si alguno lo grave burlar la vigilancia de las tropas se le recojerá las armas enviando estas al Magzen.

Dichos acuerdos serán comunicados al Sultán, habiéndolo ya efectuado nuestro gobierno creyendo fuadadamente el Sr. Canalejas que con el «modus vivendi» de referencia se evitarán futuros incidentes desagradables.

También dijo á los periodistas que en breve se reanudarán las negociaciones que se entablaron con el anterior gabinete francés y quedaron interrumpidas, hasta constituirse el actual.

El domingo vendrá á Madrid el ministro de Estado para ver á su esposa que se encuentra delicada.

de salud y aprovechará el Sr. Canalejas esta coyuntura para reunir el lunes al Consejo de Ministros y conferenciar extensamente con el Sr. García Prieto.

El desfaldo de la Deuda

Ha desmentido el presidente del Consejo, que exista ninguna falsificación de títulos de la Deuda, tratándose únicamente del descubrimiento de una Sociedad de estafadores, que traficaba, con usura, con abonos de soldados que sirvieron en Cuba...

Los futuros acuerdos

El Sr. Canalejas aseguró que uno de los puntos importantes de la nota estaba encaminado a impedir que coincidieran las medidas jerifanas, bien fueran dirigidas por instructores franceses o bien con nuestras fuerzas y las del Tabor, con objeto de que no vusivan a suscitarse incidentes desagradables como los acaecidos últimamente.

El cólera

Oficialmente, continuamos disfrutando en España de perfecta salud y el cólera va desapareciendo de Marsella, negándose que se registraran algunos casos en Montpellier.

La Gaceta publica una orden anunciando haber ocurrido varios casos de cólera en los Dardanelos y otras poblaciones del Asia Menor.

Los nuevos casos de cólera en Trieste, y el persistente rumor de haberse registrado un caso sospechoso en Barcelona, ha hecho que vuelva a cundir la alarma en Madrid, y que el Gobierno active la campaña sanitaria para impedir que la indicada epidemia sea importada en nuestra país.

La ley de minas

Dentro de breves días remitirá el Sr. Canalejas a la firma del rey el reglamento para la ejecución de la ley de minas.

Pablo Iglesias ha visitado al ministro de Hacienda para lo siguiente: Presentarle un recurso contra el arriendo de los consumos por un Ayuntamiento de Andalucía, solicitar aumento de pensiones a los mineros de Almadén y con objeto de entregar al ministro una solicitud en demanda de que se exima del impuesto del timbre a las sociedades obreras.

La bolsa

El mercado bursátil continuó hoy dando pruebas de gran firmeza, cotizándose en alza todos los valores públicos.

Suyo affmo. — El Corresponsal.

Cronica general

España

(De la Agencia PRENSA ASOCIADA)

El ministro de Estado

San Sebastián 28.—El embajador de Francia visitó al ministro de Estado para comunicarle que las autoridades jerifanas y francesas han dado las órdenes oportunas para el cumplimiento del modus vivendi concertado para evitar los incidentes internacionales en Africa, esperando que por parte de las autoridades españolas se proceda de igual modo.

Al mediodía recibió a los periodistas el señor García Prieto que desmintió los informes que publica madrileña sobre el modus vivendi, pues contienen grandes

inexactitudes. Añadió que el domingo saldrá para Madrid con objeto de conferenciar con el señor Canalejas y asistir al Consejo de ministros que se celebrará el lunes. Regresará aquí el martes.

Las ferias de Valencia

Valencia.—En la tercera de feria se lidiaron Miuras que resultaron difíciles. El primero de la tarde recibe cuatro puyazos, desmontando una vez y sin ocasionar bajas en las caballerías. Camará pone un par malo, y otro regular, reemplazando con otro que no gusta. El Miura está reservón, entablandose a los primeros pases de Machaco que no consigue sujetarle, junto a las tablas entra Machaco con media desprendida. Más pases y otra igual y termina con otra media peor que las anteriores. (Pitos).

Segundo. Acepta con voluntad y poder cinco puyazos por dos caídas y tres jacos muertos. Morénito banderillea bien. Pastor adornase con la flama terminando con la fiera de una superiorísima estocada que le vale una ovación.

Tercero. Seis puyazos toma este bicho derribando otras tantas veces y dejando tres jacos en la arena. Gallo banderillea superiormente, con la muleta está valiente y decidido, pero con el estoque bastante deficiente.

Cuarto. Regularmente banderilleado por Camará y Blanquet pasa a manos de Machaco quien muletea desconfiado, dando varios pinchazos malos.

Quinto. Pastor da unas verónicas buenas que se aplauden. Arriete cuatro veces a los del aupa que castran tres veces dejando tres caballos patidifusos. Aranguito y Morénito superiores. Pastor encuentra con el toro que está avisado y difícilillo, le torea de cerca y confiado y le manda al desolladero de media superiorísima que hace morder el polvo al minero. (El madrileño escucha una gran ovación). Continúa esta cuando sale el que cierra plaza. Gallo le torea por verónicas y de frente por detrás, terminando con una larga. (Muchas palmás).

Con bravura y poder toma seis varas, tirando en dos y dejando un penco en la arena. Gallo prende un par desigual, terminando el tercio Posturas y Alvaradito con dos aceptables. Gallo pasa bien al bicho y se harta de pinchar, recibiendo la consiguiente bronca del respetable.

El picador Civil ingresó en la enfermería con una contusión en el pecho.

El hermano de Machaco fué multado por pinchar ayudando desde el callejón.

La entrada fué un lleno.

En Melilla

Melilla.—Cuatro nutridas columnas mandadas por el general Orozco, coroneles Aizpuru y Gacna y teniente coronel Vallejo, efectuaron un paseo militar por los alrededores del zoco del Arba y Zebuya. La columna Aizpuru llegó hasta el zoco donde las tropas españolas tomaron el primer rancho sin novedad. En los primeros momentos se notó agitación en la orilla izquierda del río Kert...

(La censura ha mutilado por completo el despacho).

La Cámara de Comercio se reunió esta mañana para tomar acuerdos contra el traslado de la Capitanía general. La Prensa local protesta del traslado de la Ca-

pitania y de la reducción de la guarnición.

Extranjero

(De la agencia PRENSA ASOCIADA)

La república portuguesa

Lisboa.—Los individuos que componen la Cámara Municipal de Lisboa han obsequiado con un banquete a su presidente D. Anselmo Braancamp, en el Hotel Araga.

Clandestina y profusamente, se ha repartido un manifiesto suscrito por los oficiales emigrados en el que hacen un llamamiento a sus compañeros para que cooperaran a la restauración de la monarquía.

Las declaraciones del encargado de los asuntos de Portugal en España, D. Augusto Vasconcelhos, publicadas en el «Heraldo de Madrid» han causado gran impresión aquí, muy especialmente las que se refieren a la disciplina del ejército. Y se comprende que no ocurriendo nada anormal en el ejército, como dice el señor Vasconcelhos, el diputado Juan de Meneses terminase su discurso del otro día con las siguientes palabras: «La Cámara es bastante inteligente y patriota para comprenderme. Hago votos para que nunca mas en esta casa se tenga que tratar de la disciplina de la fuerza armada.»

La sesión de ayer del Parlamento fué interesante de veras.

El diálogo entre el ministro de la guerra y el diputado general Dantas Baracho provocó la hilaridad de todas las personas que estaban en las galerías, siendo conmovedor. El diálogo es el siguiente:

—El ministro de la Guerra. Yo soy republicano desde hace muchos años.

—Dantas Baracho. También ministro de la Guerra, pero soy republicano primero que Su Señoría. Cuando V. S. enró a formar parte del partido republicano ya era yo republicano desde hacía muchos años.

—El ministro de la Guerra. No señor.

—Dantas Baracho. Sí, señor.

—El ministro de la Guerra. El más y ojo soy yo.

—Dantas Baracho. No señor, yo. Y así se llevaron gran parte de la sesión hasta que viendo el presidente que ninguno de los dos abdicaba de sus derechos de antigüedad dió la materia por suficientemente discutida.

El crédito de 1.500 contos de reis que acaba de votar la Asamblea a propuesta del ministro de la Guerra para atender a los gastos que originaron los últimos movimientos de las tropas, será distribuido de la siguiente manera: 1.480 contos para el ministerio de la Guerra, y 20 para el ministerio de Negocios Extranjeros.

En la Asamblea se ha tratado de la abolición de la Orden de la Torre y de la Espada.

(De la Agencia PERPEN)

De Alhucemas

Alhucemas 27.—Se ha presentado espontáneamente a las autoridades de la plaza, accediendo a exhortaciones del Comandante militar, un moro autor de varios robos cometidos en la playa vecina con los moros sagadores.

Ha hecho en raga de las cantidades sustraídas.

Desde hace dos días está fondeado en esta rada el cañonero «Infanta Isabel».

La prensa francesa y España

París, 28.—Los periódicos de hoy acojen con satisfacción la noticia referente al modus vivendi franco español, considerándole como un reglamento esencialmente provisional, que viene a poner de manifiesto la voluntad y cordialidad de ambas naciones y que descarta la posibilidad de nuevos incidentes.

Le Gaulois, dice que resuelve las desavenencias ocurridas sin menoscabo para la dignidad de ne ninguna de los dos países.

Baja, sometido

París, 28.—Escriben de Mequinez con fecha 22 que Bué El Mani, jefe de los revolucionarios de Beni M' Tir, se ha presentado en aquella ciudad sometiendo al general Dalbiez. El Mani había huído refugiándose en la Kabila de Rácan temeroso de la venganza de Hafid.

Ecós de los pueblos

Yanguas

Feria del Carmen.—Han pasado las ferias, que se han visto más animadas que en años anteriores, debido a los esfuerzos de este celoso Ayuntamiento, que ha puesto toda su atención en que gozaran y más si cabe.

El Comercio ha debido obtener grandes rendimientos, pues los comerciantes hallanse plenamente satisfechos de los resultados de sus negocios. Asimismo hicieron numerosos tratos en ganados de todas clases.

Ha habido varias diversiones, mereciendo citarse entre todas ellas, como de mayor esplendor, el aristocrático baile que en el elegante salón del Circulo Agrícola Yangués se celebra todos los años la noche de la fiesta de la Virgen del Carmen, en que se venera en esta comarca al Santo Cristo de Villa Vieja. Presentaba brillante aspecto, debido en gran parte a la profusa iluminación eléctrica que ha dotado la digna Junta del Circulo, que preside acertadamente el rico propietario y amigo nuestro D. Joaquín Ruiz.

Las próximas ferias.—Durante los días de ferias fueron repartidos por el Ayuntamiento unos prospectos, en que se anuncia que la Feria y Fiestas de la Cruz tendrán lugar los días 13, 14 y 15 de Septiembre y para la que se preparan numerosos e importantes atractivos y facilidades, que dejan creer que los sacrificios que este Ayuntamiento se impone en bien del pueblo y de esta comarca, han de ser coronados por el éxito.

Viajeros.—Para pasar entre nosotros los meses de verano, han llegado: de Madrid, D. Rodrigo de Rodrigo y familia; don Javier Gaspar y familia y don Juan Marillos; de la República Argentina, D. Julio Ramos Guillén y familia; y de Bilbao el joven D. Gabino Sánchez Fernández. Bien venidos.

El Corresponsal.

MERCADOS

Valladolid 27.—Almacenes del Canal: Entradas 300 fanegas de trigo, a 23,41 pesetas los 100 kilos (40'50 reales fanega).—Precio flojo.—Almacenes generales: Entradas, 50 fanegas de trigo, a

23,41 pesetas los 100 kilos (40'50 reales fanega).—Centeno a 18,42 pesetas los 100 kilos (30'50 reales fanega).—Cebada. a 12'08 pesetas los 100 kilos (20 reales fanega).—Precio flojo.

Peñafiel 27.—Entradas, 1.000 fanegas trigo, a 23'13 pesetas los 100 kilos (40 reales fanega).—Centeno, a 16'91 pesetas los 100 kilos (28 reales fanega).—Cebada, a 13'28 pesetas los 100 kilos (22'00 reales fanega).—Precio sostenido.

Medina del Campo 27.—Entradas 150 fanegas de trigs, de 23,70 a 23,99 pesetas los 100 kilos (41 a 41,50 reales fanega).—Precio flojo.—Centeno, a 17,51 pesetas los 100 kilos (29 reales fanega).—Cebada a 14,49 pesetas los 100 kilos (24 reales fanega).—Precio flojo.

Arévalo 27.—Entradas 100 fanegas de trigo, a 23,70 pesetas los 100 kilos (41,00 reales fanega).—Centeno, a 18,12 pesetas los 100 kilos (31 reales fanega).—Cebada, a 13,28 pesetas los 100 kilos (22 reales fanega).—Precio flojo.

Salamanca 27.—Entradas, 1.150 fanegas de trigo, a 23,70 pesetas los 100 kilos (41 reales fanega).

Centeno, a 20,23 pesetas los 100 kilos (33,50 reales fanega).—Cebada, a 13,59 pesetas los 100 kilos (22,50 reales fanega).—Precio flojo.

Nava del Rey 27.—Entradas, pequeñas de trigo, de 23,13 a 23,41 pesetas los 100 kilos (40 a 40,50 reales la fanega).—Precio flojo.

Rioseco 27.—Entradas 50 fanegas trigo a 22,55 pesetas los 100 kilos (39 reales fanega).—Cebada a 12,68 pesetas los 100 kilos (11,00 reales fanega).—Precio flojo.

Noticias.

Alarma fundadísima.—De que el jueves último no ocurriera en nuestra población una verdadera desgracia es causante el inteligente y competentísimo obrero electricista, Julián Lumbreras.

Pero antes de las diez una imponente tormenta, descargó una chispa eléctrica en la línea de alta tensión que lleva la luz a Garray, incendiando el cuadro de distribución general y estableciendo contacto con todas las líneas que despedían continuas descargas.

Al resplandor de las llamas, numerosos transeuntes dieron la voz de alarma y pronto la voz de fuego cundió por todas las calles.

Cuando el servicio de bomberos llegó al lugar del suceso, sito en la calle del Instituto, el siniestro y el peligro habían desaparecido porque el simpático Lumbreras, usando el aparato Minimax, apagó el fuego que había prendido en las maderas y con una entereza digna de encomio fué cortando las comunicaciones.

Completamente sofocado el incendio, y quitado el peligro, cuando se supo lo sucedido, no faltaron felicitaciones a Julián Lumbreras para quien reservamos la nuestra muy sincera y afectuosa.

En ocasión de hallarse ausente la vecina de Vadillo Felisa de Miguel, la han sido sustraídas 35 pesetas que guardaba en una arca; para lo cual, el autor ó autores forzaron ésta y la puerta de entrada a la habitación.

Como presentó autor, ha sido detenido el joven de dicha localidad Mariano Redondo.

Ha sido nombrado maestro en

propiedad para la escuela de Bañadón (Navarra) nuestro particular amigo D. Tiburcio Cebrián. Enhorabuena.

Según nos han informado, durante la estancia de las tropas de la Escuela Central de Tiro en nuestra capital, habrá varios festejos en honor de dichos señores, entre los que se encuentran una gran novillada con la cooperación del arrojado diestro Cabrerito y funciones de teatro.

Felicitemos a nuestra corporación municipal por tan plausible acuerdo, pues seguramente que con ella, nuestra capital se verá visitada por muchos forasteros.

La importante compañía de Seguros «La Catalana» garantiza el riesgo de incendio en las mieses antes y después de segadas, en la era y en los graneros.

Nuestro querido amigo y subscritor D. Bartolomé Bueno maestro de Fontiveros ha tenido la desgracia de perder para siempre a su pequeño hijo de 7 meses. Reciban tanto él como su familia nuestro más sentido pésame.

Ha sido nombrado Oficial del Cuerpo de Correos con destino a la Administración Principal de esta provincia, D. Pedro Aguilar Gracia, que se encontraba en expectación de destino. Enhorabuena.

El jueves último, citó el Sr. Alcalde a los individuos que han de nombrar la Junta Directiva de la Asociación de Caridad y por falta de número, repetirá el Sr. Vicen la citación para el próximo domingo.

Después de penosa enfermedad ha fallecido en Gómara, doña Hilario Andrés Lorente, cuyo entierro se verificó ayer con una concurrencia numerosa.

A su esposo D. Cecilio Garcés y a sus parientes y muy particularmente a D. Millán Lorente y a D. Felipe Andrés, amigos nuestros, testimoniamos nuestro sincero pésame.

¿FORASTEROS! ¿Queréis vestir bien y barato? Pues visitad la maestría de ESTEBAN VALERO calle del Collado, núm. 11, en Soria. Se dan facilidades para el pago y se realizan los trabajos.

Viajeros.—Han salido para Jara, D. José Morales Orantes, esposa é hija; para Salduero, don José Rubio y para Madrid, D. Pablo Jiménez, ilustrado médico militar, acompañado de su señora madre, y de sus hermanos doña Irene y D. Fermín.

Han llegado, de Gómara, don Millán Lorente y señora, y de Teruel, D. Liso Aréchaga.

A consecuencia de una horrible tormenta que descargó en el término de Cabrejas del Pinar, ha quedado bastante deteriorado el santuario de La Blanca; efecto de una chispa eléctrica que pasó en el mismo por la cornisa próxima al altar, causando desastrosas consecuencias, principalmente en el púlpito y presbiterio.

Por fortuna gracias a la hora en que el hecho tuvo lugar, no ocurrieron desgracias personales. En la cubilla de las Peñas falleció el día 22 del corriente a los 60 años de edad, Doña Polonia, madre de nuestro estimado amigo D. Pedro Bacho, y su carnal de nuestro amigo y subscritor D. Marcos Bacho.

A todos ellos enviamos nuestro sincero pésame.

La importante Compañía de Seguros «La Catalana» garantiza el riesgo de incendio en las mieses antes y después de segadas, en la era y en graneros.

Sección religiosa.

Santos del Domingo XIII después de Pentecostés.—Santos Abdón y Senén mártires, Máxima, Donatila y Segunda, vírgenes y mártires, Teodomiro y Julita mártires, Rufino, y Ursó, obispo.

Santos del lunes.—Santos Ignacio de Loyola, Confesor y Fundador, Fabio, mártir, Germano y Firmo, obispos y el B. Juan Columbino, confesor y fundador y Segundo y Dionisio mártires.

Santos del Martes.—Santos Pedro ad vincula, apóstol, Félix, mártir, Fé, Esperanza y Caridad, vírgenes y mártires y Nemesio, confesor y los hermanos Macabeos mártires.

Conferencia telegráfica

Ultima hora

Madrid, 29 (5 1)

Reales Decretos

En la «Gaceta» ha aparecido el nombramiento de D. Venancio Bardiz, Teniente de Navio, para Ayudante de S. M.; y otro disponiendo que el contralmirante Ferrer, quede pare eventuales en Madrid.

También se ha publicado otro de fomento nombrando una Comisión de Ingenieros para cumplimiento de la ley de supresión del plan de carreteras.

La ley de reclutamiento de africanos

En breve se publicará en la Gaceta el decreto fijando el contingente para 1912 y al mismo tiempo comen-

zará el pago de la redención a metálico en la forma acostumbrada.

Soriano y los periodistas madrileños

El famoso caudillo de los conjuncionistas ha pedido que aplacen su reunión los directores de los periódicos madrileños, porque tiene que asistir a un mitin republicano de Mieres.

El problema internacional

Canalejas ha asegurado que se ha encajado mucho la cuestión internacional y no hay actualmente ningún conflicto que temer.

El cólera

El estado sanitario de la península es satisfactorio. Los casos de tifus declarados en la frontera francesa son corrientes en todos los veranos.

Un gobernador bruto

El Presidente del Consejo ha recibido la visita del gobernador de Gerona que ha presentado la dimisión de su cargo.

Asegúrase que esta determinación obedece a los comentarios que la prensa ha puesto al gobernador aludido por haber escrito en un album que esperaba ser ministro porque otros más brutos que él lo habían sido.

La dimisión de este gobernador se tratará en el Consejo del lunes.

Los Consumos

El Presidente del Consejo se propone ocupar del asunto de Consumos, con objeto de conseguir la total supresión del odioso impuesto de africanos

Ceuta, 29.—Los cabileños de Zadrás dicen que han llegado varios desertores de

mehallas imperiales, lamentándose de los malos tratos que reciben de los instructores franceses.

Tetuan 29.—En la semana próxima se inaugurará la carretera de Tetuan a Río Martín.

Asmáticos Tuberculosos los que sufris Bronquitis Crónicas vuestra salvación

GOTAS HELENIANAS

2 pesetas frasco Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Atituberculosos de Cataluña.

Depositorio: don José Morales Orantes, Collado, 6, Soria.—Farmacia.

Consultorio Médico-quirúrgico

Rayos X-Electrotersia Inhalaciones de ozono, Conformes a los últimos adelantos científicos

DE ANDRES RUIZ GARCIA

ALMAZAN

Gran premio de S. M. la Reina Regente.

Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirugía general.

Consulta de 11 a 1.—Los martes, de 2 a 4.—También por correo.

Se aplica el 606

Gabinete Médico-quirúrgico DEL DOCTOR G. Clavo A paricio Consultas de 11 a 1 y de 3 a 5.—Numancia, 8 y 10, Soria.

Juan G. y García

Tratante en ganados de cerda

Vende tocino al por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población, a precios económicos al contado y fiado.

Numancia, 53, Soria.

Consultorio Médico-quirúrgico

DESEMPEÑADO POR LOS PROFESORES PEDRO GONZALO ANGEL HERNANZ

Cirujano del Hospital de San Agustín. Ex-médico de la reserva de Sanidad Militar. Titular por oposición

En este gabinete se dispone de los Rayos X aparatos para corrientes, ducha, baño eléctrico, etc., e instrumental para operaciones y reconocimientos. Todos los días, de diez y media a doce y media de la mañana, se reciben consulta de enfermedades médico-quirúrgico-patológicas y especialidades. Se hacen operaciones.

Vadillo, 10.—Burgo de Osma.

Se vende

una casa de dos pisos, de espaciosas habitaciones, situada en la Plaza de Bernardo Robles, núm. 5. Para informes dirigirse a esta redacción.

Tip. TIERRA SORIANA, de J. Sáenz.



Table with columns: PAQUETE DE, PASTILLAS, PESETAS. Lists prices for different chocolate brands like '1.ª marca: Chocolate de la Trapa'.

Elaboración según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuento desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

felicidad, cuando en Salamanca echaron pie a tierra, hallaron, no con poca alegría, a Roque, Diego y algunos criados de su casa, que los esperaban para trasladarlos al pueblo.

Aunque interiormente todos los viajeros sentían bullir dentro de su sér la curiosidad, nadie abordó la cuestión por no pecar de precipitado. El único que tomó la iniciativa fué Roque, autor de tan repentino como inesperado viaje.

—Ustedes extrañarán sin duda este viaje—les había dicho.—¡Es natural! Pero ya hablaremos, porque los hombres justos nunca olvidan aquellas del Crucificado: «Dad a Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César.»

Esta fué una nueva esperanza para Emilio; para el señor Blas y Librada, un nuevo enigma; para Ezequiel y Juan Antonio, otro misterio; y para Peralta, que desde que estaba a las órdenes de Roque iba de sorpresa, en sorpresa, una de las muchas excentricidades de su amo, que no comprendía, pero que respetaba.

Mientras el carro y los caballos que forman su avanzada llegan al pueblo, trasladémonos nosotros a la casa de Roque.

Antonio, aquel muchacho que figuró como criado del cura en los primeros capítulos de esta novela, entra en la cocina con un cantar de leche sobre los hombros. Francisca, su madre, arrodillada junto al hogar, bate con una ligereza admirable el molinillo, y prueba de vez en cuando el chocolate, para ver si está bastante espeso, y María, la madre de Juan Antonio,

LIBRO XIII

Al César lo que es del César

Elegantes bolsillos, á precios económicos en Tierra Soriana

“TIERRA SORIANA”, Collado, 9, Soria.
Imprenta, Librería y Encuadernación.

No bebas
este vicio no es
nuestra rina.



En Soria: Farmacia de José Carráchi.

En Soria: Farmacia de José Carráchi.

Escopetas
MARCAS REGISTRADAS

EDUARDO SCHILLING S. EN C.
MADRID BARCELONA VALENCIA
Catalogo ilustrado franco

Busca de velas de cera privilegiada
FUSEBIO FERRE.—Albaida (Valencia)
Representante y depositario para la provincia de Soria, JOSÉ SÁENZ MONEA

Los precios son los siguientes: 4, 5 pesetas; 7, 8, 10 reales; kilo, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81, 82, 83, 84, 85, 86, 87, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100.

¡Vendría todo el mundo!
¡1000 pesetas al año con 0 gallinas!

Donato Araujo
Dirigirse á él para (primero en España) **Donato Araujo**
Farmacia General, Estación II.—Vitoria.

Sobre-monedero

Para circulación por correo de valores en metálico
Servicio Postal Oficial, creado por Real Decreto de 30 de Noviembre de 1899.

El Sobre-monedero circula entre todos los pueblos de la Península, islas Baleares, Canarias y costa de Africa y donde no haya Administración de correos, están obligados á admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre-monedero es el más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas, en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre-monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giro; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódicos, pedidos de libros, pensiones, mesadas, etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre-monedero tiene la garantía del Estado que abona la cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre-monedero se vende en los Estancos, Administraciones, Estafetas de Correos y Carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc. etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán á las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos á las oficinas de la Sociedad del SOBRE MONEDERO. Se abona un buen premio de venta.

Se desean representantes activos para capitales de provincia y pueblos importantes.

OFICINAS: GOYA, 19. MADRID

La Catalana

Sociedad Española de Seguros

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por Real Decreto del Ministerio de Fomento de fecha 2 de Julio de 1902.

GARANTIAS	
Capital (suscripto).....	5.000.000
social (desembolsado).....	1.500.000
Reservas (técnicas y garantías).....	1.000.000
Inversiones y fondos disponibles.....	1.035.470,30
Pólizas.....	3.035.470,30
Sinagistrados.....	13.044.152,30

DOMICILIO SOCIAL
Barcelona: Rambla Catalana, 15 y 17.
Plaza de Arenal, 10.
Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1910.

Viuda de Ballesteros é hijos

En este establecimiento se ha hecho una clase de pelucas, bisnes, trenzas, flecos, flequillos, rizos, crepes, etc. etc. Además se hacen cuadros para adornos, incluidos dijes, sobre costal, marfil ó nacar todo en cañon. precios sumamente cómodos. También se alquilan pelucas, peluquines para teatros y disfraces. Compra y venta de caballo. Marqués del Vadillo, 2. Soria. Peluquería artística é higiénica.

CAPÍTULO PRIMERO

Los forasteros.

A esa hora en que el crepúsculo matinal comienza á dar forma y color á las plantas y objetos de la tierra, un carro, con el toldo de lona cortinillas de percalina encarnada y mulas con cascabeles, rodaba por la carretera vecinal que comienza en Salamanca y termina en la pintoresca aldea del Carrascal del Obispo.

Deteniéndonos á observar el interior del carro, veremos algunas caras conocidas, aunque algo tránsnochadas por el traqueteo del viaje.

Estos amigos son: Emilio, Roque, el señor Blas, Fanny, Consuelo, Librada y Peralta.

En cuanto al poeta, Juan Antonio y Diego, su padre, si miramos hacia adelante, en dirección á la aldea, los veremos montados en tres caballos, cuyos lujosos arreos salamanquinos comienzan á enseñar sus vivos colores á la débil claridad de la mañana.

El viaje había sido feliz, pues ni siquiera tuvieron el más leve contratiempo; y para mayor

LIBRO XIII
Al César lo que es del César